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昂坪360客增一成不加車廂
缺地建中轉站載量未滿 延線論走線言之尚早

流感3日再殺18人 162病患入ICU
香港文匯報訊（記者 文森）衛生署公布最新流感監
測數據，由上月2日中午至昨午，本港累積有99人死於
流感，單是過去3日再多18人因流感死亡，共有162人
患流感需入住深切治療部（ICU）。衛生防護中心正調
查一名確診感染甲型流感的兩歲男童併發腦病的個案，
同時調查3宗流感爆發個案，涉及3間學校共66人。
本港的流感死亡個案持續增加，一月內近百人死亡，
大部分個案屬甲型H3N2流感。上月初至昨日共有11宗
兒童感染甲型H3N2流感的嚴重併發症個案。而截至上
月25日至31日的一周，院舍及學校爆發流感樣疾病個
案，自上月初起計已累積至93宗，受影響人數共459
人。

中心表示，該名兩歲男童過往健康良好，自上周四
（上月29日）起出現發燒、咳嗽、流鼻水、嘔吐和神
志不清，並於上周五（上月30日）入住基督教聯合醫
院，其後轉送兒童深切治療部接受進一步治療，他的臨
床診斷為腦病，現時情況穩定。初步調查顯示，男童於
潛伏期內沒有外遊，他家人至今無出現病徵。據了解，
該名男童為香港人，有接種流感疫苗，已入學，但學校
未有爆發流感。

3學校爆流感樣疾病涉66人
另外，中心正調查3宗在學校爆發的流感樣疾病個

案，涉及3間學校共66人，包括65學童及1名職員。涉

事學童分別為35女30男，年齡介乎5歲至13歲，所有
人情況穩定。3間學校分別是灣仔一間小學、沙田一間
學校及九龍城一間小學，病人自上月9日起陸續出現發
燒、咳嗽和喉嚨痛等病徵，當中52人曾求醫，2人需入
院，現已出院。
衛生防護中心人員已視察有關學校，並建議校方採取

措施，以防感染流感及其他呼吸道疾病，另已對上述學
校展開醫學監察。
據悉，該3間學校分別是位於灣仔跑馬地藍塘道的香

港日本人學校，沙田安睦里1號的基督教國際學校，以
及九龍城東寶庭道的民生書院小學。入院的兩人分別是
7歲及10歲，涉事的男職員35歲。

亞視涉拖欠通訊事務管理局
牌照費用，通訊局昨日決定，

就亞視違反其電視牌照條件及違反其傳送者牌照
一般條件，合共罰款20萬。亞視執行董事葉家寶
表示，期望今個星期內可以解決12月份部分員工
的欠薪，至於1月份的薪金則正在籌募。
亞視涉及拖欠通訊事務管理局2014/2015年度傳
送者牌照費及本地免費電視節目服務牌照的費
用，通訊局昨午公布，亞視未能在相關規例訂明
的限期前繳付上述費用，以及沒有就欠繳牌照費
提供任何解釋，並且於局方發出催繳通知後，至
今仍未繳交費用。通訊局考慮個案情況及亞視申
述後，認為亞視明顯違反有關繳付牌照費的法定
要求及牌照條件，加上亞視3年內兩度違反同一規
定，屬嚴重違規，決定就亞視違反其電視牌照條
件及違反其傳送者牌照一般條件，各罰款10萬
元，即合共罰款20萬。
同時，通訊局亦拒絕亞視於上月9日提出分5期
繳交牌照費的申請，並指示亞視須於本月18日及
下月18日分2期，全數繳付欠交的牌照費及利
息，以及向亞視表明，若未能遵守有關指示如期

繳付欠交的牌照費及利息，局方會施加更嚴厲懲
處，包括按《廣播條例》啟動撤銷牌照程序。

葉家寶：有方案助解決問題
葉家寶昨日表示，期望今星期內可以解決12月
份部分員工的欠薪，至於1月份的薪金則正在籌
募，公司已有幾個方案正在部署，相信可以解決
到有關問題。
他形容，亞視每日都在「過關」，有一道又一

道難關要過，他希望能夠透過和解的方式，處理
欠薪事件，若是解決不到，才尋求勞工處協助。
對於是否以九折支薪方法與員工達成和解協

議，葉家寶只表示，勞工處及員工都認同亞視的
計算方法。葉指，於昨日達成協議的員工，相信
會在月中會獲發放有關款項。
被問及拖欠通訊局的牌費及罰款，葉家寶表示

現時仍在籌集中，他形容情況嚴峻。葉稱，現時
除了等待「白武士」之外，亦有數人有興趣購買
亞視旗下的農地，如果成事，應該有700多萬元收
入。他指，亞視正以不同方法尋找資金，包括廣
告費等，希望籌得8位數字的款項。 ■記者 文森

勞資審裁處於昨日展開首場亞視前員工
追討欠薪聆訊，12名申索人昨先後與亞視

達成和解協議。12名入稟的前員工來自新聞部、製作部、
工程部，當中有7人出席聆訊，其中4人在聆訊前收到亞視
支票後離去，而留下進行聆訊的3人分別為前記者李靜
愉、前編劇羅顯俊及一名女製作助理，他們分別向亞視追
討10萬元、5萬多元及兩萬多元的12月欠薪及待通知金
等。由於亞視早前已向大部分員工支付12月欠薪，扣除該
筆款項後，李靜愉接受亞視以5萬4千多元的和解費解決爭
議，至於另外兩人亦分別成功追討餘下欠薪。
早前有88名亞視前員工入稟勞資審裁處，追討亞視拖

欠的12月薪金及遣散費等，第一批申索人包括前記者李
靜愉、前編劇羅顯俊及製作助理黃詠雯等7人現身勞資審
裁處。李靜愉在庭上表示遭公司拖欠12月餘下薪金、高
清台出鏡費、37日半的補假工資、代通知金及遣散費等
將近10萬元。羅顯俊亦表示公司拖欠了12月薪金、代通
知金、遣散費等約57,000元，並要求亞視支付訟費600
元。黃詠雯則要求亞視即時支付欠薪、代通知金及補假工
資等約22,000元。
亞視代表黃守東及人事部員工昨日在庭上重申，亞視現
時財政情況緊急，所有的欠薪仍會統一在本月15日支

付，對於有申索人提出訟費申請及即時出糧，亞視不同意
有關要求。主任審裁官譚利祥則向亞視代表澄清，法庭有
權批准相關訟費申請，與亞視是否同意無關。

李靜愉達成保密協議
就欠薪的計算方法，李靜愉與亞視最大的爭議在於補假
工資是否計算出鏡費，雙方的差距為14,000元，經勞審處
的調查主任調解後，李與亞視代表達成保密協議，雙方同
意以5萬4千多元的欠薪作為和解費，當中不包括李原先
追討的遣散費，另外審裁官下令亞視須向李支付3,000元
訟費。羅及黃則分別追討餘下欠薪及待通知金等分別為4
萬5千多元及1萬1千元。
另外一名與亞視達成口頭協議的前員工馮永輝昨日缺席

聆訊，審裁官亦按其申請，裁判他可獲亞視支付欠薪、補
假及遣散費等約54,000元。
前記者李靜愉去年底在亞視直播《六點鐘新聞》感觸哽
咽一幕仍猶在，她昨日離開勞審處前受訪時透露，和解金
額是雙方都能接受的方案，她不欲動用破產欠薪基金，因
為一旦申請亞視清盤便會影響全體員工。她又表示雖然遭
拖糧，但自己有積蓄故對日常生活影響不大。

■記者 杜法祖

通訊局：亞視欠交牌費罰款20萬 首場「追糧」聆訊 12申索人願和解
亞視欠薪嚴重違規

香港文匯報訊（記者 翁麗娜）隨街可見販售酒精飲
品的零售點，易令青少年誤闖禁區。有調查發現四成受
訪者18歲前已初嘗飲酒滋味，其中16%受訪者更在12
歲或之前曾經飲酒。調查團體亦派出兩名未成年人士於
沙田區「放蛇」，發現未成年人士購買酒精飲品的成功
率逾四成。沙田區議員龐愛蘭批評政府控酒政策落後，
建議立法規管零售點，並加強飲酒危害健康的宣傳。
新論壇在去年12月底至今年1月中，以電話訪問1,257

名市民，以了解巿民的飲酒習慣。調查發現三分之一人
有飲酒習慣，當中84%受訪者過去1個月內每周都有飲
酒，半數人表示試過1次飲用逾5杯，即達到衛生署定義
的「暴飲」程度，亦有近半受訪者表示曾經飲醉。值得
留意的是有15%未成年受訪者表示有飲酒習慣。
調查有36%受訪者認同香港「應該有好多人酗酒」，

36%受訪者表示從來未有接觸過政府有關飲酒危害健康
的宣傳，逾八成人支持政府立法規管各種零售商及酒吧
以外的飲酒場所，並禁止賣酒給18歲以下的未成年人士。

12歲16歲女「放蛇」四成買到

調查又發現，43%受訪者曾見過青少年在便利店和超
巿順利買酒。調查團體派出兩名分別12歲及16歲的少女
化身調查員，巡查沙田7個商號共16個零售點時，亦成
功在近一半店舖中買到罐裝啤酒，整體成功率達
40.6%。當中OK便利店更是「有求必應」，成功率達
100%；超巿佳寶則有75%成功率。
沙田區區議員龐愛蘭批評，「放蛇」行動反映許多商
號均把關不足，使未成年人士能夠輕易在大型連鎖超市
及便利店購得酒精飲料。對於兩名分別12歲及16歲少
女，兩人成功買酒的比率竟然相若，她感到相當驚訝，
「16歲有可能被誤認為18歲，但12歲明顯有一段差
距，竟然無人查問其年齡。」
龐愛蘭續指，巿民在聖誕及新年期間暴飲情況普遍，

酒精容易令人失去自制能力，導致意外、暴力或不安全
性行為等高風險行為。
她促請港府盡快堵塞零售點售酒漏洞，考慮立法禁

止，又促業界嚴格執行自我規管，並需加強宣傳酒精危
害，以及成立專責委員會作研究。
世衛《2014年酒精與健康全球狀況報告》指出，全球

因酒精相關危害死亡的人數由2011年250萬人，增至
2012年330萬人。在20歲至39歲的組別中，約25%的死
亡個案均由酒精導致。

未成年買酒易 幫襯OK必OK

香港文匯報訊（記者 翁麗娜）衛生
防護中心呼籲市民切勿購買或使用3款
分別名為「嬌麗回春素（袪斑1號）」、
「嬌麗回春素（袪斑2號）」和「紫欣美
晚霜」的美顏霜，因上述3款產品可能
含有過量水銀成分，使用後會危害健
康。一名女病人使用上述產品後，懷疑
是水銀中毒，送院治療。

32歲女用足5個月疑中毒
防護中心接獲醫管局通報1宗水銀中

毒個案，1名32歲女病人上月4日因下
肢水腫到瑪麗醫院急症室求醫，其後入
院接受進一步治療，女病人指最近於入
院前曾使用以上3款產品約5個月，其
尿液樣本被發現水銀含量高於參考範
圍，懷疑是水銀中毒。她已於上月6日
出院，目前情況穩定。
女病人提交的3款產品樣本經醫管局

分析化驗後，顯示水銀含量分別為可接
受水平的 3,319 倍、1,385 倍和 10,585
倍。衛生防護中心發言人表示，因3款
產品的水銀含量遠超於可接受水平，使
用這些產品或會導致嚴重副作用，市民
應立即停用這些產品。中心的調查仍然
繼續，有關個案已轉交海關，並作出即
時跟進。

香港文匯報訊（記者 翁麗娜）對付糖尿病，必須
防患於未然，及時控制血糖，可減低患上糖尿病的
機會。高危者包括有家族病史、飲食不良、少運動
或肥胖人士，每年宜進行血糖檢測。有糖尿病檢測
中心負責人表示，「白領」其實是高危一族卻往往
不自知，工作繁忙、飲食習慣不良及缺乏運動都令
他們患上糖尿病的風險大增。
糖尿病是本港十大頭號致命疾病之一，目前超過

20萬糖尿病患者於公營醫療體系求診，當中2%至
3%患者出現如心臟病、腎衰竭、中風以及癌症等多
種嚴重併發症。近年備受醫護界關注的「糖尿病前
期」，意指血糖超標到達臨界點5.6度至6.9度之
間，若受檢者及時改變生活習慣，可避免演變成2
型糖尿病。
雖然坊間有眾多驗身計劃可供選擇，但未必能夠

對症檢測，受檢者或失去扭轉形勢的機會。專科護
士鍾巧儀表示，針對糖尿病的全面風險評估，包括
口服葡萄糖耐量測試、足部血管及神經線檢測、眼
部檢查、心臟健康評估，並需要參考受檢者的家族
病史、病歷及藥物史等資料。
任職護士多年的邵德英深諳糖尿病的苦況，「糖

尿病不恐怖，其併發症才恐怖。」母親一次體檢中
的血糖指數「擲界」，於是攜母前往糖尿病中心進
行詳細檢驗，發現屬「糖尿病前期」，患有眼底出
血以及高血壓，現經過改變飲食習慣，病情得以控
制。

檢測中心社企形式運作
本港首間以社企形式運作的「8765糖尿病檢測中

心」，不定期到訪公司提供免費糖尿病檢測，旨在
找出潛在糖尿病風險人士。中心董事及行政總裁黃
大成指，白領人士其實是糖尿病的高危一族而不自
知，他們工作繁忙，飲食習慣不良、缺乏運動，
「糖尿病很多時是沒有病徵，所以每年定期進行全
面的檢查非常重要。」

工作忙運動少
「白領」易糖尿不自知

香港文匯報訊（記者 袁楚雙）去年到
訪昂坪360的本地居民僅錄得18%，該公
司決定繼續推出「生日優惠」，惠及本
港市民。另外亦將與大嶼山寶蓮禪寺萬
佛寶殿合作推出全新活動「佛道行」，
導航旅客認識佛道。
由即日起至6月30日，凡持香港身份

證人士購買任何昂坪360纜車車票、360
海陸空全日通、昂坪動感同行套票或昂
坪大舞台套票，不論乘搭標準、水晶或
私人包廂車廂，均可享九折優惠；本港

居民於生日當天更可以免費來回乘坐昂
坪纜車標準車廂。昂坪360最快於今年第
二季推出「360佛道行」，該公司特意派
出員工到萬佛寶殿向僧侶學習佛學知
識，屆時任導賞員為遊客講解佛道故事
及參觀天壇大佛與舍利子。
昂坪360年初一至年初四將延長服務時

間，為疏導農曆新年人潮，屆時旅客可
在東涌港鐵站及纜車站入口的流動售票
櫃位購票，及提供預約回程時間，讓旅
客省卻等候登車時間。

續益「壽星仔女」谷本地客

昂坪360去年接待逾183萬人次，客
流量按年增加約10.9%，當中逾一

半旅客來自歐美及亞洲各國，內地及澳
門客佔逾三成，不足兩成本地居民曾到
訪；另一方面，新加坡、韓國及馬來西
亞分別為錄得最高客量增長的國家，增
幅分別為72%、68%及60%。

「佔中」時客量跌
去年「佔中」發生期間，昂坪360亦受
到影響，旅客升幅一度放緩，亦曾經錄
得跌幅，當中以廣東省一帶及東南亞的
旅客較顯著減少，至12月旅客量方回
穩，關敏怡認同內地市場有發展空間，
但亦會針對其他地區作出推廣，希望來
年旅客量可有單位數增長。
被問到未來會否因應客量上升而增加
纜車數量，關敏怡表示，加纜車涉及中
轉站設計，牽涉土地規劃，但面對缺地
問題，加車廂會有困難。她續指目前每
日接待的旅客人次約為5,300名，但所有
纜車的日均最高容客量總和可達1.95萬
人次，故她認為即使增加一倍旅客量仍

可應付。

故障停駛零紀錄
昂坪360亦公布，去年因天氣惡劣而全

日或半日停駛的日數有3.5日，有21次因
天氣影響停駛逾半小時，因機件故障而
停駛逾15分鐘的事故則錄得零紀錄。
早前有報道指政府與昂坪360正研究興

建纜車延線，將現時的終點站昂坪總站
延至大澳，消息指倘若計畫落實，路線
有機會由昂坪總站東面向下行，途經北
大嶼山郊野公園抵達新總站大澳。
關敏怡昨日回應道，有關的纜車延線

計劃目前仍與政府進行初步磋商，走
線、興建日期、甚至建築成本等細節現
階段談言之尚早，公司對計劃保持開放
及中立態度。她又指，新延線仍需考慮
發展與保育之間的平衡，及纜車系統的
承受力，因此需要多聽各方意見再下定
論。大澳商戶普遍歡迎纜車延線，認為
有助帶動旅客；惟當地居民擔心，現時
大澳假日旅客量接近飽和，導致交通擠
塞，政府應思考如何疏導人潮。

香港文匯報訊（記者 袁楚雙、文森）昂坪360昨日公布，去年的

入場人次錄得逾183萬，客量按年增加約一成，昂坪360董事總經理

關敏怡寄望，新一年旅客數量有單位數增長，又指增加纜車數量的改

動工程缺地興建中轉站，加上載客量未達上限，暫無意新增車廂。對

於有報道指政府與昂坪360計劃延線至大澳，她指計劃目前只是初步

接觸階段，論及走線實屬言之尚早，公司對計劃持開放態度。
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■龐愛蘭（右）批評政府控酒政策落後，未成年人容易
買酒。

■兩款懷疑含過量水銀的「嬌麗回春素（袪斑1
號）」和「嬌麗回春素（袪斑2號）」。

■其中一款需停售的「紫欣美晚霜」。

■昂坪360公布，去年的入場人次錄得逾183萬，客量按年增加約一成。 袁楚雙 攝


